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文体速览

近日，为迎接牡丹文化节，洛龙一实小举行“童画中的
洛阳”大型主题绘画活动，该校二至五年级的200多名小学
生分别在四幅50米长卷上现场作画，以黑白线描的形式，
绘出牡丹、龙门石窟等洛阳元素，表达对家乡洛阳的热爱之
情。 记者 常书香 通讯员 秦颖 牛会晓 摄

手绘50米长卷喜迎牡丹文化节

近日，中国电影导演协会2015年度表彰大会提名晚宴
在北京举行。入围的25部影片中，《老炮儿》成最大热门，
包揽了除年度青年导演外的年度导演、年度影片、年度男演
员、年度女演员和年度编剧等五项提名。

25部入围影片的主创，导演曹宝平、管虎、陈思诚、大鹏、
丁晟、王小帅、陈建斌，演员廖凡、姚晨、沈腾、王学兵等都亮相
晚宴。当晚协会还公布曾执导过《围城》《画魂》《啼笑因缘》等
电影的黄蜀芹荣获年度杰出贡献导演奖。（据《羊城晚报》）

中国电影导演协会公布年度提名

《老炮儿》获五项提名

2016年世界斯诺克中国公开赛首日，两大热门丁俊晖
与梁文博在28日的资格赛中不敌对手，倒在正赛大门外。

中国名将丁俊晖的对手李·沃克早早确立3比0的优
势。在第四局，丁俊晖以单杆136分证明实力，不过随后再
以2389丢掉一局。第六局丁俊晖已经没有退路，对手也
失误频频，最终这一局以沃克打入粉球结束，丁俊晖以1比5
无缘正赛。

梁文博以2比5无缘正赛。同样失意的还有世界排名
第三的尼尔·罗伯逊，继玉山中式台球世锦赛之后，他再次
和丁俊晖同日出局，以3比5不敌诺彭·桑坎，告别本届赛
事。 （据新华社）

斯诺克中国公开赛

丁俊晖梁文博无缘正赛

此前媒体盛传王哲林将参加今年NBA选秀。福建
浔兴男篮俱乐部向记者证实，王哲林目前在美国进行康
复性训练，会不会参加选秀要视他的伤病恢复情况。由
于年龄限制，今年是王哲林最后一次通过选秀进入NBA
的机会。

崔万军认为王哲林个人能力完全具备打NBA的实
力，从亚锦赛到上赛季CBA联赛，王哲林表现不尽如人

意的最大原因是伤病问题，“在刚结束的这个赛季，他基
本上打打停停，伤病令人不乐观，他是这么重要的球员，
我不敢让他打太多”。

崔万军说：“他球商很高，有自己的技术特点，篮板
球、篮下强攻能力……如果他能够克服伤病问题，恢复到
他应有的竞技水平，入选NBA一点问题都没有。”

（据新华社）

崔万军：
望宫鲁鸣执教国家队
王哲林有能力打NBA

影视剧改编，

您关注原创值了吗？

网络作家是否真的抢了编剧的饭碗？
IP改编是否真的都不成功?

体坛热点

近日，《建国大业》编剧王兴东提出，剧作家
“闭门造车”多，他建议加大力度扶持编剧深入
生活搞创作。事实上，最近几部热播电视剧的
编剧都因为故事创作、剧情改编、人物设定、细
节考究等方面受到各方吐槽，但是，吐槽编剧的
时候，大家有没有想过应该关注“原创值”呢？

如今影视作品跟观众见面时，作品养
眼好看的话，观众会大赞导演的功力、演员
的表演……编剧呢？从最近几部热播剧来
看，被吐槽最多的就是编剧！

■不满改编，怪编剧
有网友认为，电视剧改编跟原著差距甚

大，这得怪编剧。电视剧《寂寞空庭春欲晚》
增添了小说里没有的男女主角童年偶遇桥
段，而且小说里爱着纳兰容若的琳琅到了剧
中恋上康熙，这样的“变心”对书迷来说是无
法接受的，他们纷纷批评编剧“改动太大”。

■不满细节，怪编剧
讲述明代著名女医成长史的《女医·明妃

传》部分细节近日在网络上也引起热议，剧中
蚯蚓、鸟粪等诸多“土方”被用于药物治疗，

“重口味医术”让网友怀疑编剧的专业性。网
友表示：“在编剧的笔下，女主角不仅是医学
界的柯南，还精通各种医术，编剧到底够不够
专业？”

编剧张巍表示创作是很谨慎的：“前后找
了三个中医进行咨询，剧中所有的医案都有
出处，我们所有的医理和方子在审片之前都
经过浙江的一些中医专家审过，当时没有提
出医理和药理方面有什么问题。”

近两年“IP热”在影视圈盛行。IP，是Intellectual-
Property的缩写，意为知识产权。它可以是一个故
事，也可以是某一个形象，运营成功的 IP 可以在漫
画、小说、电影、玩具、手游等不同的媒介形式中转
换。说白了，IP指的就是内容，优质IP可以等同于好
的故事和角色，这也成为影视作品成功的基础。

相对原创的风险，影视制作方似乎更愿意选择
已经拥有一定名气的网络小说进行改编。但是，网
络小说怎么改？不少网络作家为了自己作品的高还
原度而选择自己改，当他们也参与编剧之后，是否相
当于抢了编剧的饭碗？

在改编自己作品并搬上银幕的作家里，目前为
止郭敬明可以说是最成功的，他的《小时代》系列虽
然口碑两极，却在票房上具有很大优势。随后，越来
越多的作家加入到改编的队伍中——电视剧《甄嬛
传》由原著作者流潋紫编剧，《琅琊榜》也请来小说作

者海宴执笔。如今，电影《致我们终将逝去的青春》
的原作者辛夷坞也在完成自己第十部作品《我们》之
后选择转型，从作家学习如何成为一名编剧。

但是，作家们也承认“隔行如隔山”，电影剧本
改编和小说创作是完全不同的领域，创作者要采
取不同的叙述方式，创作时需要考虑的因素也有
差异。《两生花》的编剧季炜铭也认为小说和编剧
是两回事，小说是个人创作，受到的干扰比较少，
创作空间很大；而影视作品是一个集体创作，“把
小说改编成电视剧，这活儿真的不容易，会有很多
不同的声音”。

在主题为“IP改编VS编剧原创”的论坛上，唐人
公司总裁蔡艺侬也表示，并不认同编剧饭碗被“抢”
的观点。在她看来，电视剧一定是二次创作的产物，
绝不是把一个原作品搬过去就可以顺理成章地变成
影像，它需要提升、改编。

有业内人士认为，IP 改编与坚守原创似乎成为
编剧需要面对的两难选择，其中有市场的原因。如
今，不少影视制作公司将目光盯着热门IP，这些作品
有一定的人气积累，“改编”的消息都能引起巨大反
响，这对影视作品的传播已经是成功的开始。

相对来说，原创作品则有一定的风险，观众能
不能接受新的故事和人物设定，要等到作品跟观
众见面的时候才能揭晓。不过从另一个角度来
说，观众对原创也有一种宽容，相对于编剧因为 IP
改编不符合期望而遭到的板砖，原创编剧的压力
要小得多。

《寻龙诀》的编剧张家鲁认为，IP是最近一年半
出现的热词，因为资本介入，IP水涨船高，也让编剧

有压力。投资方认为IP是票房保证，是营销上的宣
传点，而 IP 让原创剧本的空间变小，编剧是有一点

“被按着脑袋往前走”的感觉。
在业内论坛上，一向坚持原创的郭靖宇表示：

“过往所有有知名度的、大家对它有一定信任的题
材，都可以算是大IP，我从小看的电视剧都是从IP改
编的，怎么今天突然出现IP改编和原创编剧的矛盾
呢？有矛盾只能说很多应该原创的编剧没好好写！”

著名导演郑晓龙则认为，IP改编虽然相对容易，
但改编得很烂也不能用，“对我来说，能不能改好和
我原创一个剧本能不能搞好是一样的，如果本来很
有基础的东西，你改编得很烂，也不能用”。

（据《广州日报》）

编剧很“委屈”

坚守原创还是注重改编？

网络作家抢了编剧饭碗？

网传将接手中国男篮国家队帅印的崔万军29日接受记
者采访时表示，中国篮协尚没有就国家队主帅问题与其沟通，
他本人希望宫鲁鸣继续执教国家队，并公开回应了与福建男
篮解约、王哲林参加NBA选秀等外界关心的话题。

没有比宫鲁鸣更合适的人选了！

崔万军表示，关于他将接手中国男篮国家队帅位的
事情是“传言”，“一切尚未定论，一点儿都没定下来。我
和篮协说得最多的是希望宫鲁鸣能继续执教国家队。
宫指导在新一届国家队已奋斗两年，男篮国家队走上很
不错的成长轨道。奥运会这么重要的比赛，最好还是宫
指导带队”。

崔万军说：“可能是宫指导国家工作人员的身份造
成了现在的局面。我和宫指导沟通的大多是业务，没有

问他和篮协薪水合同的事情。我想中国篮协和宫指导
有能力、有智慧处理好这次分歧。带这支国家队，宫指
导是最合适的人选！”

“此前，我是国奥队主教练和国家队助理教练，按说
应该参与这届奥运会备战，但现在我不知道自己会不会
执教国家队，也不清楚会不会在这届国家队教练组里。
因为主教练定下来之后，要围绕主教练意图来开展备战
工作。”崔万军说。

与福建男篮“默契分手”有国家队因素

CBA2015-2016 赛季执教福建男篮的崔万军原本
与俱乐部方面签订了多年合同，但一个赛季刚结束，他
就无奈地离开了福建。

崔万军说：“成绩没有达到预期，而我接下来可能要
有国家队任务，有些抽不出身，很难组织俱乐部队伍系
统训练，所以就和俱乐部协商，退出来了。”

“福建男篮多年不进季后赛，其中包括两次三外援
的赛季，俱乐部希望我通过一段时间的系统改造提升球

队水平。”崔万军说，“但由于我承担了国奥和国家队的
任务，俱乐部队伍集结晚，备战工作滞后，加上主力伤
病、外援波动、禁赛等原因，上赛季成绩不好。”

“围绕王哲林我们设计了很多战术，包括外援选择
也考虑到全队体系。”崔万军说，“但王哲林不能打，损失
很大。我们胜了很多强队，但也输给了一些弱队，所以
球队需要长期、精细化的管理磨合，这是我目前做不到
的。”

王哲林有能力打NBA
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